

PLAZA DEL CONSTRUCTOR PALENQUE

PINTURAS **SHERWIN WILLIAMS** PALENQUE
 Dele color a sus espacios

tecnolite CONNECT
 INFRA

Makita

Frente a la nueva clínica del ISSSTE LUNES A VIERNES 7:00 am a 6:00 pm SÁBADO 7:00 am a 3pm
 Makita 916.100.0445 tecnolite CONNECT 916.100.0946 PINTURAS SHERWIN WILLIAMS PALENQUE 916.100.0943

HOY Día del **Soltero**

DIARIO DE PALENQUE

CLIMA HOY

 PALENQUE MÁX. MIN. 29° 21°

Lunes 11 de Noviembre de 2024 Núm. 5364 LA VOZ DEL SURESTE @DiarioPalenque_

ESTADO

Un sistema único de salud: Sheinbaum
 ESTADO. PÁG. 03



Loretta Ortiz Ahlf soñó con ser ministra desde niña

Loretta Ortiz Ahlf platicó en exclusiva para Grupo Editorial Olmeca durante su reciente visita al estado de Veracruz.

ESTADO. PÁG. 02



CIUDAD

Jorge Cabrera entrega puente colgante
 CIUDAD. PÁG. 02

REC y Joaquín Díaz Mena inauguran Feria de Yucatán

ESTADO. PÁG. 03



CIUDAD

Universitarios reciben recorrido guiado en MUSIPA
 CIUDAD. PÁG. 02

Ocosingo inicia procedimiento administrativo en el mercado
 ESTADO. PÁG. 03

“Conectividad para el Bienestar” a los CECyTE-TBC
 ESTADO. PÁG. 03

CLICK

EXITOSA INAUGURACIÓN DEL PROYECTO EK BALAM

CON GRAN ÉXITO SE INAUGURÓ EK BALAM, PROYECTO CONSOLIDADO POR LA LÍDER JUVENIL YAZMIN RAMÍREZ ESPINOZA, EN LA AVENIDA PRINCIPAL DE LA ZONA ECOTURÍSTICA LA CAÑADA, EVENTO QUE BUSCA FOMENTAR EL EMPRENDIMIENTO LOCAL E IMPULSAR INICIATIVAS CULTURALES, ECOLÓGICAS, ARTÍSTICAS Y DE EDUCACIÓN.

ESTADO

Foro de Empoderamiento de la Mujer en Tumbalá

Tumbalá ESTADO. PÁG. 03

ESTADO

Salto de Agua realiza el Registro de Acreditación de Ayuntamiento

COMISIÓN DE HACIENDA ESTADO. PÁG. 03

Jorge Cabrera entrega puente colgante

•Una gran obra en beneficio de toda la comunidad y ejidos vecinos

•COMUNICADO:
PALENQUE

El presidente municipal de Palenque Jorge Cabrera Aguilar, entregó el puente colgante en el ejido Nuevo San Joaquín, en beneficio de toda la comunidad, así mismo se realizó

una asamblea en la cual trataron temas relevantes para el progreso y avance que tendrá la comunidad.

Cabrera Aguilar, le expresó a la comunidad con gran gusto que continuarán trabajando en equipo para fortalecer y sacar adelante a toda la localidad de Nuevo San Joaquín.



JORGE CABRERA, participo en una asamblea con la comunidad.



Campaña de esterilización canina y felina en Palenque

•DANIEL SANTIAGO:
PALENQUE

Desde temprana hora del día de ayer, inicio la campaña de esterilización por parte de Huellitas SOS Palenque, cuyo objetivo es reducir la sobrepoblación que existe de perros y gatos en el municipio de Palenque.

Zuleimi Morales, coordinadora de Dejando Huellita SOS Palenque informó que es la segunda campaña que se organiza en coordinación con Defensoría Animal MOC, en el que se tiene contemplado aplicarle la cirugía a más de 100 animalitos.

El costo de la campaña es de 350 pesos sin embargo, este precio para el próximo año



podría variar.

Señalo que para quienes quieren esterilizar su mascota llámese perro o gato deberá inscribirse con anticipación a través de la página debido a que el cupo es limitado.

Mencionó que en Huellitas existe un refugio en donde se cuida a los animales que posteriormente se dan en adopción.

Invitó a la población a sumarse a estas actividades, agradeció a toda la gente y empresas que colaboran con sus aportaciones para con Huellitas que es un organismo 100 por ciento autónomo y particular.

Exitosa inauguración del Proyecto Ek Balam

•COMUNICADO:
PALENQUE

Con gran éxito se inauguró Ek Balam, proyecto consolidado por la líder juvenil Yazmin Ramírez Espinoza, en la avenida principal de la Zona Ecorrística La Cañada, evento que busca fomentar el emprendimiento local e impulsar iniciativas culturales, ecológicas, artísticas y de educación.

En representación del Presidente Municipal de Palenque, Chiapas; Jorge Cabrera Aguilar, asistió la Síndico Municipal; Guadalupe Cortés Jiménez, personalidades del honorable cabildo, emprendedores y público en general.



MOTOCICLISTA PIERDE LA VIDA TRAS DERRAPAR

Sin vida y entre el monte quedó el cuerpo de un hombre que la noche del sábado derrapó su motocicleta en la carretera Palenque-La Libertad a la altura de Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (UNICACH).

En cuestión de minutos arribaron al lugar elementos de la Policía Municipal y Protección Civil a cargo de Héctor Rafael Armendáriz Aquino. Lamentablemente cuando intentaron brindarle el auxilio el sujeto que vestía una playera guinda, un pantalón de mezclilla y cinturón negro, ya no tenía signos vitales. Ante tal situación se solicitó la presencia de autoridades ministeriales para la investigación del accidente y para que el cuerpo fuera levantado.

Se presume que el infortunado sujeto manejaba en estado inconsciente y al tomar la curva perdió el equilibrio que lo llevó a derrapar, y esto a su vez, a la muerte.

Universitarios reciben recorrido guiado en MUSIPA

•PALENQUE: DP

Recorrido guiado en el Museo de Sitio de Palenque (MUSIPA), a estudiantes de la licenciatura en Patrimonio Histórico, Cultural y Natural

de la UBBJ Sede Palenque, Universidad para el Bienestar Benito Juárez García.

Siempre es agradable recibir a las nuevas generaciones de esta universidad y contribuir en su formación profesional.

Un agradecimiento especial al personal docente de esta casa de estudios que siempre incluye al Museo de Sitio en sus diversas actividades.



Loretta Ortiz Ahlf soñó con ser ministra desde niña

•POR CYNTHIA SÁNCHEZ

Junto con Yasmín Esquivel y Lelia Batres, Loretta Ortiz Ahlf es una de las tres ministras que no decidieron renunciar a sus funciones en la Suprema Corte de Justicia de la Nación en uno de los momentos más complejos que se viven en la historia de uno de los poderes de la nación. Loretta Ortiz Ahlf cuenta en exclusiva para Grupo Editorial Olmeca durante su reciente visita al estado de Veracruz, cómo son sus días últimamente y lo que viene para el 2025.

Vivir con vocación de justicia

Ministra, cuéntenos un poco de usted ¿Quién es Loretta Ortiz Ahlf? Soy abuela, madre, académica (por más de cuatro décadas), miembro del Sistema Nacional Investigador, Nivel III, me gusta investigar y he participado desde hace cinco años como servidora pública en el Poder Judicial Federal.

¿Qué otras cosas le gusta hacer cuando no está desempeñando su labor de ministra?

Siempre estoy trabajando, me cuesta mucho descansar, incluso cuando tomo unos días, y por ejemplo voy al mar con la familia, siempre ando leyendo mis asuntos, mis ponencias, redactando mis artículos, cuando daba clases, preparando mis clases. En fin, me cuesta trabajo dejar de pensar en la justicia.

Pero ¿Algún hobby que tenga?

Escuchar música, no me

puedo imaginar un día de mi vida sin escuchar música. Escucho música que me ayude a concentrarme, mi favorita es la clásica, como Beethoven y Bach.

De niña ¿En qué soñaba convertirse cuando fuera grande? ¿Está haciendo lo que soñó Loretta niña?

Desde niña soñé con ser ministra de la corte, mis padres me decían "Justita" Ya que siempre andaba con que eso es justo, esto no es justo, siempre analizando situaciones y tratando de resolver lo mejor para todos.

El Poder Judicial en México está pasando por un momento histórico, no sencillo; usted, como ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ¿Cómo lo está viviendo? ¿Cómo vislumbra que serán los siguientes meses?

Usted es una de las tres ministras que no renunció a su cargo. ¿Cómo se siente con esa decisión?

Siempre he tenido vocación de ser ministra, apenas tengo tres años en el puesto, me he preparado para esto toda mi carrera, por eso no renuncié y me siento muy bien con mi decisión. No me veo siendo otra cosa en este momento de mi carrera más que ministra. En mi carrera docente tuve la oportunidad de ver de cerca muchas situaciones muy graves de abuso de menores, acompañamiento a migrantes, apoyo a programas de trata, trabajar de docente dio otro enfoque a mi profesión. Vi cómo puedo ayudar a los demás, y vi cómo puedo mejorar mi labor en la SCJN, con base en las necesidades de la gente.

¿Cuál considera usted es la percepción del pueblo de México respecto a los días complicados que está pasando el Poder Judicial de la Federación en México?

La ciudadanía se está haciendo consciente de que la reforma ya no tiene vuelta para atrás, y lo están viendo bien, como un momento histórico de nuestro país.



A TODOS LOS SOCIOS DE LA COOPERATIVA DE TRANSPORTE CHAMBALÚ S.C.L. PRESENTES

CONVOCATORIA

CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 16, FRACCIÓN X, 37 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES COOPERATIVAS Y DE LAS CLÁUSULAS CORRESPONDIENTES DE NUESTROS ESTATUTOS, SE CONVOCA A TODOS LOS SOCIOS DE LA COOPERATIVA DE TRANSPORTE CHAMBALÚ S.C.L., A LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA QUE SE CELEBRARÁ EL PRÓXIMO DÍA 16 DE NOVIEMBRE DE 2024, A LAS 18:00 HORAS, EN NUESTRO DOMICILIO SOCIAL UBICADO EN AVENIDA JUÁREZ, NÚMERO 175, CASI ESQUINA CON ALLENDE DE LA CIUDAD DE PALENQUE, CHIAPAS; LA QUE SE SUJETARÁ AL TENOR DEL SIGUIENTE:

ORDEN DEL DÍA

- 1.- LISTA DE ASISTENCIA.
- 2.- DESIGNACION DE PRESIDENTE, SECRETARIO Y ESCRUTADORES DE LA MESA DE DEBATES.
- 3.- CONTINUAR CON EL PROCESO DE EXCLUSION DEFINITIVA AL SOCIO JOSÉ ARTURO JIMÉNEZ VALENCIA POR NO CUMPLIR CON EL OBJETO SOCIAL DE LA COOPERATIVA DE TRANSPORTE CHAMBALÚ S.C.L.
- 4.- ASUNTOS GENERALES.
- 5.- CLAUSURA DE LA ASAMBLEA.

PALENQUE, CHIAPAS; A 04 DE NOVIEMBRE DE 2024.

ATENTAMENTE
MAGDA DEL CARMEN DE LEÓN PÉREZ.
PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.



OFRECIENDO INTERNET y telefonía gratuita a estudiantes y docentes de comunidades rurales, mejorando el acceso a la educación en tecnología.

“Conectividad para el Bienestar” a los CECyTE-TBC

•AGENCIA:
TUXTLA GUTIÉRREZ

Diferentes planteles del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos y Telebachillerato Comunitario del Estado de Chiapas (CECyTE-TBC), se han visto beneficiados por el servicio del programa “Conectividad para el Bienestar”, el cual ofrece internet, telefonía celular y mensajes de texto, con el objetivo de reducir la brecha digital, a través del acceso a tecnologías de información y comunicación.

Al respecto, el director general y coordinador estatal del (CECyTE-TBC), Sandro Hernández Piñón, reconoció a los Gobiernos Federal y Estatal por cumplir con el compromiso de fortalecer la educación en Chiapas a través del impulso de este programa, el cual garantiza el acceso a internet y mejora el uso de la tecnología para las y los jóvenes estudiantes.

Manifestó que este programa ofrece un servicio mensual que incluye: 5 GB de navegación por internet, mil 500 minutos de telefonía celular, 500 mensajes SMS y la opción de compartir internet. Hasta el momento los planteles beneficiados son: CECyT 32 Los Moyos, CECyT 16 Salto de Agua, CECyT 23 Villa Morelos y CECyT 46 América Libre.

REC y Joaquín Díaz Mena inauguran Feria de Yucatán

•El gobernador expresó su gratitud por considerar a Chiapas como invitado de honor en este encuentro que enaltece la riqueza cultural, histórica y natural que caracteriza a ambos estados

•AGENCIA:
YUCATÁN

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas acompañó al mandatario estatal de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, a la inauguración de la Feria Internacional de Yucatán Xmatkuil 2024, donde agradeció la invitación al estado de Chiapas a este encuentro que permite promover y enaltecer la riqueza cultural, histórica y natural que caracteriza a ambos estados del sur sureste ante México y el mundo.

Tras precisar que para Chiapas es un orgullo ser parte de este evento regional, considerado uno de los más importantes por su identidad, colorido y alegría, Escandón Cadenas dio a conocer que las chiapanecas y los chiapanecos van a tener una gran presencia a través de la exposición de textiles, artesanías, alimentos y otros; aunado a la participación del sector ganadero, lo que fortalecerá la comercialización de ganado de alto registro genético.



CHIAPAS VA a tener presencia a través de la exposición de textiles, artesanías, alimentos y otros; aunado a la participación del sector ganadero.

“Es un gran orgullo que el pueblo de Yucatán y el gobernador Joaquín Díaz Mena nos inviten a las y los chiapanecos a exponer nuestros textiles, nuestras artesanías y de todo el trabajo que hacen las manos de mujeres y hombres de nuestro estado, así como de la alta genética del ganado bovino que producimos. También es una oportunidad para conocer la gran tradición en producción porcina que tienen”, apuntó.

Sostuvo que la Feria Xmatkuil ha unido

a dos grandes pueblos hermanos del sur sureste de México, que comparten la grandeza y riqueza histórica de la cultura Maya, y que, ahora, con el gobierno democrático de la Cuarta Transformación seguirán caminando hacia el crecimiento y un mejor porvenir.

En este marco, el mandatario chiapaneco precisó que a finales del mes de noviembre se llevará a cabo la Feria Chiapas, por lo que extendió la invitación al pueblo, a las autoridades y a los diferentes sectores productivos y comerciales de Yucatán a sumarse a este encuentro de las culturas y las tradiciones. “Los esperamos con los brazos abiertos a nuestra Feria Chiapas. ¡Viva Yucatán!, ¡viva Chiapas!”.

El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena agradeció la presencia de su homólogo de Chiapas por asistir a esta celebración tradicional, en la que se festeja medio siglo de cultura, tradición y unión. Informó que para la edición de este año se destinó una inversión importante para la modernización de este recinto ferial con espacios renovados.



Entrega Ángel Torres escrituras públicas a siete colonias

•AGENCIA:
TUXTLA GUTIÉRREZ

El alcalde de Tuxtla Gutiérrez, Ángel Torres, encabezó la entrega de escrituras públicas a familias de siete colonias de la capital chiapaneca, como parte de los compromisos del gobierno municipal y de los objetivos plasmados en el Plan Tuxtla 4T.

En este sentido, Ángel Torres explicó que con este documento oficial se les brindó certeza jurídica a familias de las colonias Jardines del Norte, La Fortuna, Jardines del Pedregal 4ª Sección, Al Pie del Cañón, Buenavista, Flor de Mayo y Hechos no palabras.

Al exhortar a la ciudadanía a no dejarse sorprender por personas que se dedican a la venta de lotes de manera irregular, el presidente municipal recomendó que acudan a la Dirección de Tenencia de la Tierra y realicen los trámites correspondientes para obtener su escritura pública, que les garantice la propiedad legal de su vivienda.



Explora y comparte EN PARQUE La Plancha

Ven a disfrutar en el *Parque La Plancha*, un espacio recreativo y cultural para toda la familia.

DIARIO DE PALENQUE

GLOBAL PIXEL COMUNICACIONES
916 140 0258

Ellos Ya están listos!

Si

SYSTEM INFORMATICA
9161077478 y
9161117526
REMANUFACTURA,
RECARSA DE CARTUCHOS
Y TONERS



ASOCIACIÓN GANADERA LOCAL ESPECIALIZADA DE ENGORDA DE BOVINOS
"SANTO DOMINGO"
916.164.84.88



Macondo
RESIDENCIAL
Vive Diferente
916 108 9975

zermat
TABASCO

9161031582

UPIIP

DISTRIBUIDORA DE POLLOS
LEO'S

SERVICIO Y CALIDAD
2da. Poniente entre Av. 5 de febrero
y Periférico Norte
916.348.2000

ROMERO
DISTRIBUIDORA DE PINTURAS

CALZADA LÁZARO CÁRDENAS 23
COLONIA PAKAL-NA
916 263 8400

PALENQUE
CONTINUAMOS AVANZANDO

KICMA
CENTRO QUIROPRACTICO
QUIROPRACTICO ARBEY PÉREZ
961.236.88.15



CRUZ ROJA PALENQUE

TRANSITO Y VIALIDAD DE PALENQUE

1 My Nail's Studio
916.112.5172

Pizza Toscana
916.126.7070
916.102.6797

Materiales Palenque matr.
9161080686
9161021302

CLÍNICA FAMILIAR LAK ÑA CLARA
916 690 1153

REY POLLO
916 188 1206

UNIVERSIDAD INFA
916 107 4298

Pellos La Braza
916.114.41.63

CAFÉ AJAU
Lo mejor de la selva Lacandona
@Cafe ajau @ajaucafe
961 136 7054

MOLTO BELLA
INTITUTO DE BELLEZA
ESTILISMO Profesional

Xirasol HOTEL
916 345 1524

NOMÁDIKOS TRAVEL EXPERIENCES
999 362 8767

NISSAN
NISSAN CHESA PALENQUE | AEROPUERTO KM. 1 | 916 112 3513 | 916 112 3513

ANGEL Y SUS TECLADOS
916.100.7086

13^{VA} CARAVANA NAVIDEÑA

CONTACTANOS: 916.112.9862 | 916.34.553.12



TAMBIÉN ANUNCIÓ la construcción del primer hospital de tercer nivel y la afiliación universal al Sistema Nacional de Salud Pública.

Tendremos un sistema único de salud: Sheinbaum

•La presidenta aseguró que hacia el final de su administración se tendrá un solo sistema de salud pública

•AGENCIA:
ZACATECAS

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró la Unidad Médica Familiar (UMF) 58 en Guadalupe, Zacatecas, un proyecto que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) comenzó a construir en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Acompañada por el gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila; el secretario de Salud, David Kershenobich Stalnikowitz; y el titular del IMSS, Zoé Robledo Aburto, la mandataria también dio a conocer que además de la nueva clínica que entra en funciones este mismo lunes, en el municipio de Guadalupe se construirá un hospital de tercer nivel del Instituto Mexicano del Seguro Social, todo como parte del objetivo que tiene su administración de garantizar el acceso universal a la salud.

Y es que Sheinbaum Pardo precisó que durante el periodo neoliberal, este derecho huma-



no dejó de ser visto como tal y se convirtió en una mercancía: "Durante muchos años, todo el periodo neoliberalismo, la salud se vio como una mercancía, como un privilegio, el objetivo fue privatizar todos aquellos servicios que estaban alrededor de las instituciones de salud y educativas. Se vio a la salud no como un derecho del pueblo de México, no como el acceso a un derecho, sino exclusivamente como la atención y en la atención, la posibilidad de privatizar los distintos servicios, con la idea de que el gobierno o lo público no podía administrar de

manera adecuada los servicios públicos o la idea de que solamente el privado tenía la posibilidad de desarrollar un modelo eficiente", dijo.

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO

“La 4T le devolvió a la salud su carácter público”



Foro de Empoderamiento de la Mujer en Tumbalá

•TUMBALÁ
DP

Se llevó a cabo el Foro de Reconocimiento de Acciones de Fortalecimiento y Empoderamiento de las mujeres en Tumbalá organizado por el Centro de Desarrollo de las Mujeres en conjunto con la Instancia de la mujer del municipio.

En este evento, el Gobierno del Estado de Chiapas, a través de la Secretaría de Igualdad de Género, otorgó constancias a las participantes de los programas de capacitación impartidos por el Centro para el Desarrollo de las Mujeres.

Durante estas capacitaciones, las mujeres adquirieron habilidades en la preparación de postres y comidas, lo cual contribuirá a su bienestar y autonomía económica. Como cierre del foro, las participantes compartieron los postres que prepararon, demostrando lo aprendido en los cursos y disfrutando en



DURANTE ESTAS capacitaciones, las mujeres adquirieron habilidades en la preparación de postres y comidas.

comunidad los frutos de su esfuerzo. Al evento asistieron destacadas personalidades, entre ellas la Lic. Alexandra Abigail Mérida Gómez, presidenta del DIF municipal en representación de la Presidenta Municipal, Lic. Griselda de Jesús Méndez; personalidades de la Secretaría de Igualdad de Género estatal, el asesor Lic. Pedro Cruz Méndez y la Lic.

Marlene Gómez Santiz, facilitadora; la Dra. Ana Cecilia Ríos Márquez, Directora de la Unidad de Salud IMSS Bienestar, entre otras personalidades.

Este foro resalta el compromiso de las autoridades y las instituciones locales con el empoderamiento de las mujeres, brindándoles herramientas para fortalecer su independencia y mejorar sus condiciones de vida.

Ocosingo inicia procedimiento administrativo en el mercado

•OCOSINGO
DP

El Gobierno de Ocosingo a través de la Coordinación de Permisos y Licencias inició el Procedimiento Administrativo por la ocupación y/o construcción sobre las calles de la zona del mercado y que, afecta de manera grave el derecho de las y los ciudadanos de transitar libremente y con seguridad.

En ese tenor Angélica Méndez, Presidenta de Ocosingo, manifiesta:

“No somos omisos en los Temas que el pueblo quiere,

y por supuesto que vamos a entrarle al desorden del mercado, he instruido para que se inicien con los procedimientos de los que han construido o tienen objetos sobre las banquetas; vamos a dialogar con los liderazgos, que estén en la disposición de construir acuerdos y pongamos alternativas de solución viable a este añejo tema que, en los últimos tres años se descontroló totalmente y existe riesgo latente para las y los ciudadanos en esa zona; los líderes que se resistan y que no abonen a encontrarle una solución a la problemática, no nos quedará otro camino que aplicar la ley, no podemos ser rehenes de nadie, he solicitado el apoyo de los tres niveles de gobierno para que nos apoyen en este flagelo problema y tenemos respuesta positiva, lo haremos cumpliendo los tiempos y procedimientos que establecen las leyes”.



UNA CIUDAD ordenada es responsabilidad de todos los ocosingueses.

POBLADO EL LIMAR

TILA GOBIERNO MUNICIPAL

INSTITUTO DE IGUALDAD DE GÉNERO MUNICIPIO DE TILA

EL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TILA EN COORDINACIÓN CON LA DIRECCIÓN DE IGUALDAD DE GÉNERO

TE INVITAN A PARTICIPAR

AL CURSO

ELABORACIÓN DE EMBUTIDOS

FECHA DE INICIO: MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE
HORA: 10:00 AM

NUNCA ES TARDE PARA APRENDER, Y EMPRENDER

ELABORACIÓN DE EMBUTIDOS

- Carne Adobada
- Rollo de Carne
- Costilla Adobada
- Longaniza
- Chorizo
- Butifarra

CURSO COMPLETAMENTE GRATUITO

INFORMES

INSTALACIONES DEL DIF MUNICIPAL EN LAS OFICINAS DEL INSTITUTO DE IGUALDAD DE GÉNERO CON LA LIC. LAURA ELENA CRUZ PÉREZ AL WHATSAPP 961 6670101

NOVIEMBRE Mes de la PREVENCIÓN

El Centro Estatal de Prevención Social de la Violencia y Participación Ciudadana del Estado de Chiapas

Invita a las Coordinaciones de Prevención del Delito Municipales del Estado al

RETO 100 X 100

GOBIERNOS MUNICIPALES EN ACCIÓN, GOBIERNOS MUNICIPALES POR LA PREVENCIÓN

100 días de gobierno municipal x 100 acciones preventivas en el gobierno municipal.

Tú Reto es realizar 100 acciones preventivas en tu Municipio durante los 100 días de gobierno.

ACEPTA Y PARTICIPA

#JuntasYJuntosHacemosLaPrevencion

Jornadas Culturales

Un espacio para las expresiones artísticas

YAJALÓN

EN EL MARCO DEL DÍA NACIONAL DEL LIBRO.

NOVIEMBRE

MARTES 12

10:00 a.m.
ESCUELA PREPARATORIA DEL ESTADO "DONATO MANUEL ALBARRÁN"
Pláticas con jóvenes/telefónica y salud reproductiva

MIÉRCOLES 13

18:00 a.m.
ESCUELA PRIMARIA FEDERAL "FRANCISCO VILLA"
Cuenta cuentos
Cuida tu medio ambiente
Juegos tradicionales

JUEVES 14

8:00 p.m.
AUDITORIO DEL CESECO.
Presentación de Libros
Poetas y artistas, tendremos un día de apertura en Chiapas/Edgar Nolasco Jiménez
Los puntitos de azul en el comercio de masas/huiles de Norma Vergara Nolasco

JUEVES 14

4:00 p.m.
Presentación de la escuela primaria Francisco Sarabia.
Parque central, Yajalón, Chiapas



Salto de Agua realiza el Registro de Acreditación de Ayuntamiento

•SALTO DE AGUA: DP

El H. Ayuntamiento de Salto de Agua 2024-2027 que preside el C. Humberto Sánchez

Díaz, en compañía de la Síndica Municipal C. Irene Córdova Vázquez; Secretario Municipal, Enrique López Vázquez; Tesorero Municipal, Agustín Peñate López y el Director de Obras Públicas acudieron al Registro de Acreditación de Ayuntamientos, lugar donde pudieron estrechar manos con la Diputada Local María Mandiola, Comisionada de Hacienda por el congreso estatal.



Mascarillas caseras para eliminar las manchas del rostro

Las manchas de la cara pueden aparecer por diferentes causas, sobre todo, en el caso de las mujeres

AGENCIA: MÉXICO

Las manchas de la piel no siempre están relacionadas con una inadecuada exposición al sol o con el envejecimiento de la piel, hay muchos factores hormonales que influyen. De hecho, algunas manchas faciales hacen su aparición en la mujer durante el embarazo. Eliminarlas por completo no siempre es fácil porque depende de la causa que las origina. Sin embargo, sí hay una serie de remedios que puedes utilizar en casa para que desaparezcan o, por lo menos, evitar que vayan a más las que ya hay o que salgan más manchas.

El limón es uno de los productos naturales que mejor ayuda a eliminar las manchas de la piel porque contiene ácido cítrico que es blanqueador. Aparte, este cítrico es rico en vitamina C, que ayuda a inhibir la producción de la melanina. Con este producto, son varias las mascarillas que puedes hacer:

Jugo de limón: esta mascarilla es la más sencilla. Tan solo se tiene que exprimir el limón para mezclar su jugo con un poco de agua. Esta solución se extiende por todo el rostro, incidiendo especialmente en las zonas de las manchas.

Limón con avena: la avena es un excelente exfoliante natural, que ayuda a eliminar células muertas, lo que es fundamental para ir eliminando las manchas, que quedarán más blancas con la ayuda del limón. La preparación es simple: mezclar el zumo del limón con avena y aplicar extendiéndola como una mascarilla convencional.

Limón con bicarbonato: el bicarbonato también es un buen exfoliante, logrando efectos similares a los de la anterior mascarilla de avena. Su preparación es similar también. Solo hay que mezclar los dos ingredientes y aplicar bien.

Limón con azúcar: el azúcar, al tener grano, es un gran exfoliante. La elaboración de esta mascarilla es sencilla, teniendo tan solo que mezclar los dos ingredientes.

Es vital que no te espongas al sol mientras llevas una mascarilla con limón en la cara, ya que la reacción del ácido de esta fruta con los rayos del sol puede manchar más tu piel.

La leche es otro de los productos que desde la antigüedad se ha empleado para mantener la piel uniforme y clara. El efecto de blanqueamiento lo tiene por su contenido en ácido láctico, que ayuda a eliminar las células muertas de la piel.

La preparación de la mascarilla de leche para las manchas de la cara no es nada complicada. Además, solo necesitas la leche, que deberá estar templada.

1. Calienta la leche a temperatura templada.

2. Una vez la tengas, con la ayuda de un algodón de desmaquillar empapado en ella, la vas extendiendo por tu rostro, previamente lavado para retirar maquillaje u otros residuos.

3. Luego solo tienes que esperar unos 15 minutos aproximadamente antes de lavarte la cara con abundante agua.



SOPA DE LETRAS

M E Ñ T A K U N E D K E N D P G O N T O L O G I A
E S K U K J H E R M E N E U T I C A E S X G J U F
A F R O Y H J Q Z O M S I L A E D I U J T O B F R
X O S X O M S I L A I R E T A M B G A M U M X U W
I R R A Z O N E Ñ B A G S Y U I G B H D K S F W L
O I A C I T C E L A I D O V P E A W O Ñ W I L E N
L E X I S T E N C I A L I S M O Z I K X R V I Ñ E
O C E Z W R R F F N P Ñ F D A A Q U N E T I Q N Ñ
G U O R U R A I F L L E C H O V E R D A D T U K R
I B C N D W L C O D N N M F P P T B Y O I A E Q P
A K X Z O O C G I O L E G E O G U J T C Ñ L U M K
T U D W S C I O M O F D O Z T A I C O Q D E M Z C
G I F O T C I E E X N M A E R A S L Y F Ñ R N Q R
U A F D A O N M Y E S A V H X O F J W J J F P V T
E O O H O X W I I T A L J L R H I X A K E C T C
K O I N L F W I R E Q I D I K B W T S C U I Q M Y
O O H O G V U I T U N E C K S E P F L I X Z R I
R O G N P U P U Ñ E Z T B A E M Ñ N I F C S Ñ U X
K I H L W M N L C Y K E O A N Q O A B N I A T J F
A K L H E F U P R A I G O L O M E T S I P E F U X

FILOSOFÍA

- Axiología
- Conocimiento
- Dialéctica
- Empirismo
- Epistemología
- Ética
- Existencialismo
- Fenomenología
- Filósofo
- Hermenéutica
- Idealismo
- Lógica
- Materialismo
- Metafísica
- Ontología
- Racionalismo
- Razón
- Relativismo
- Verdad

| | | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 |
| 1 | | | | | | | | | |
| 2 | | | | | | | | | |
| 3 | | | | | | | | | |
| 4 | | | | | | | | | |
| 5 | | | | | | | | | |
| 6 | | | | | | | | | |
| 7 | | | | | | | | | |
| 8 | | | | | | | | | |
| 9 | | | | | | | | | |

HORIZONTALES

1: Noventa y cuatro más 1188, menos noventa. 6978 menos 1220, menos 215.
2: Su mitad son nueve medios. Lados de un trapecio. Seis entre seis. Ángulos de un romboide. Mil entre mil. 3: 270 entre seis, más veintitrés. 84500 entre cien. Veinticuatro menos diez. 4: 10% de diez. 10% de 90. Raíz cuadrada de nueve. Once menos ocho. Elemento absorbente en la multiplicación. 5: 179 más noventa y ocho. 0,453 por mil. 6: 240 más 531, menos cuatro. En representación binaria es 11. 777 menos once, menos veintiocho. 7: 4.4 por diez. Noventa y cinco más 330, menos cincuenta y siete. 8500 entre cien. 8: Base del sistema binario. Base del sistema octal. Lados de un rectángulo. Su mitad es cuatro. Tercer número primo impar. 9: 976 por diez, menos cincuenta y cuatro. 8208 menos 3120.

VERTICALES

1: Tres por 526 más 383. 3867 más 3562. 2: Factorial de uno. Dos cuatro veces. Cincuenta y tres más 303, menos noventa y dos. Cuarto número primo. 3: 557 menos 463. 1054 menos treinta y siete, menos cuarenta. Cero por diez, más ochenta. 4: 10% de veinte. Término que en la sucesión de Fibonacci precede al 13. Su doble es catorce. Veinticuatro entre ocho. Dos más cuatro. 5: Ochenta y cinco más cincuenta y ocho. 550 menos 151, menos treinta y cinco. 6: Tercer número primo. Término que en la sucesión de Fibonacci precede al 8. Cuadrado de dos. Tres por dos más dos. Lados de un pentágono. 7: Doble de 27. 334 más veintisiete, menos cuatro. Veintitrés más cincuenta y siete. 8: Dos elevado a dos. Término que en la sucesión de Fibonacci sigue al primer 1. 451 menos 341, más 228. Cinco y tres. 9: 5799 menos 2659. 2887 por tres, menos ochenta y tres.

HORÓSCOPOS

ARIES (marzo 21 - abril 20)
A partir de hoy, Venus va a transitar en una posición más armónica y favorable para ti, lo que durante unas semanas te traerá facilidades y ayudas en el trabajo y los asuntos materiales, y por supuesto, también te traerá realizaciones y alegrías en tu vida sentimental. Problemas y conflictos que podrán resolverse pactando.

TAURO (abril 21 - mayo 20)
Aunque la semana se presenta difícil, vas a recibir, a partir de hoy, una excelente ayuda gracias a un tránsito muy favorable de Venus, tu planeta regente, que te va a traer ayudas y facilidades en el trabajo y los asuntos materiales. Obstáculos que por fin se desbloquean e ilusiones que estarán más cerca de hacerse realidad.

GÉMINIS (mayo 21 - junio 21)
A partir de hoy, Venus va a transitar por la octava casa durante varias semanas, favoreciendo tu vida sentimental, y sobre todo la posibilidad de que alguna importante ilusión se convierta en realidad. Igualmente, este tránsito va a favorecer a tu situación económica, en la que recibirás ayudas o te llegará un dinero inesperado.

CÁNCER (junio 22 - julio 22)
Aunque esta será una semana difícil, sin embargo, también te trae una excelente noticia, y es que a partir de hoy Venus va a transitar por la séptima casa y te traerá una situación general más favorable con tu pareja, tus seres queridos y las personas con quienes te relaciones. Favorece las uniones de carácter sentimental.

LEO (julio 23 - agosto 23)
Esta es, en general, una semana bastante complicada para el trabajo y los asuntos mundanos. Sin embargo, hoy vas a tener una pequeña buena noticia, y es que Venus va a transitar por la casa sexta durante unas semanas, mejorando tu suerte es este ámbito y trayéndote ayudas e incluso, asimismo, un romance inesperado.

VIRGO (agosto 24 - septiembre 22)
Aunque esta no es una semana fácil, sin embargo, trae una excelente noticia para ti, y esta será el tránsito de Venus hacia una posición mucho más armónica y favorable, por donde va a transitar durante unas semanas. Esto te va a traer, sin duda, muy buenas noticias para tu vida sentimental, favorecerá alegrías y placeres.

LIBRA (septiembre 23 - octubre 22)
Esta semana no se presenta demasiado alegre, pero no obstante, te va a traer una excelente noticia gracias a un tránsito del benéfico, Venus por la casa cuarta, que te va a traer alegrías, placeres y armonía en el ámbito del hogar y en torno a la familia. También te va a ayudar a solucionar las tensiones y conflictos en el hogar.

ESCORPIO (octubre 24 - noviembre 22)
Aunque has comenzado una semana algo difícil, sin embargo, también te va a traer una buena noticia, y es el tránsito que va a realizar Venus, durante unas semanas, por la casa tercera, que te traerá suerte y facilidades en tus relaciones sociales, tanto si son de trabajo como si tuvieran carácter más íntimo. Suerte en los viajes.

SAGITARIO (noviembre 23 - diciembre 21)
A partir de hoy, Venus comenzará a realizar un tránsito por la casa segunda, favoreciendo, en mayor o menor medida, todo lo relacionado con el dinero y el ámbito financiero. Problemas que al fin se podrán solucionar, o desbloquear. También podrás recibir protección o ayuda de seres queridos, o llegada de algún dinero.

CAPRICORNIO (diciembre 23 - enero 21)
En medio de esta semana algo difícil, hoy es un día de suerte para ti, porque el benéfico planeta Venus comenzará un tránsito de varias semanas por tu signo, y te traerá mayor suerte y facilidades tanto en el amor como también en la amistad. También te va a traer mayores facilidades y ayudas en el trabajo y la vida social.

ACUARIO (enero 21 - febrero 19)
Triunfo sobre enemigos o competidores gracias a un tránsito favorable de Venus, que te traerá ayudas inesperadas, o incluso la posibilidad de poder pactar con ellos. Obstáculos que se desbloquean y esto te facilitará la posibilidad de conseguir el éxito en el trabajo o los negocios. Comienza un periodo más fructífero para ti.

PISCIS (febrero 20 - marzo 20)
A partir de hoy las cosas se te van a poner algo más fáciles gracias al tránsito que Venus efectuará por la casa undécima, a lo largo de varias semanas. Te traerá la ayuda de amigos sinceros, tanto en el ámbito de trabajo y los asuntos materiales, como en el ámbito personal y familiar. Esperanzas que al fin se hacen realidad.

SUDOKU

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | | 9 | | | 6 | | 4 | |
| 4 | | 3 | | 2 | | 9 | | |
| | 6 | | | | 4 | | | 5 |
| | | 6 | 3 | | | | 5 | 9 |
| 5 | 9 | | | 6 | | | | 3 |
| | 2 | | | | | | | |
| | 1 | 5 | | | 8 | | 9 | |
| | 3 | | | | | 8 | 6 | |
| | | | 9 | | 3 | 5 | 7 | 2 |

Cada fila (línea horizontal)

debe contener los números del 1 al 9.

Cada columna (línea vertical)

debe contener los números del 1 al 9.

Cada subcuadrícula (de 3x3)

debe contener los números del 1 al 9.

Para resolver el sudoku

empiece por la columna o fila que tenga más números

previamente fijados

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 2 | 7 | 9 | 8 | 1 | 6 | 7 | 8 | 9 |
| 1 | 9 | 8 | 9 | 7 | 2 | 7 | 8 | 6 |
| 7 | 6 | 8 | 8 | 7 | 9 | 9 | 1 | 2 |
| 7 | 8 | 9 | 6 | 9 | 7 | 1 | 2 | 8 |
| 8 | 2 | 7 | 1 | 9 | 7 | 8 | 6 | 9 |
| 6 | 9 | 1 | 2 | 8 | 8 | 9 | 7 | 7 |
| 9 | 8 | 7 | 7 | 6 | 1 | 2 | 9 | 8 |
| 9 | 1 | 6 | 7 | 2 | 8 | 8 | 9 | 7 |
| 8 | 7 | 2 | 9 | 8 | 6 | 7 | 1 | 1 |

Restaurante Catracho 504

Sabor...

100% Catracho en Pakal-Ná

916.348.7308

DISTRIBUIDORA DE POLLOS LEO'S

SERVICIO Y CALIDAD

2da. Poniente entre Av. 5 de febrero y Periférico Norte

916.348.2000

Zavala

Grupo funerario

916.34.512.40
916.34.5.1991

CALLE IGNACIO ALDAMA ESQ. 5 DE FEBRERO PALENQUE, CHIAPAS

Si SYSTEM INFORMATICA

REMANUFACTURA, RECARGA DE CARTUCHOS Y TONERS

916.107.7478 / 916.111.7526

www.systeminformatica.com.mx

CALLE CHIAPAS ENTRE 20 DE NOVIEMBRE Y 5 DE MAYO

Asadero Linda Vista

916 100 8627

asaderoLindaVista-restaurant.negocio.site

asaderoLindaVista01@gmail.com

Calzada Lázaro Cárdenas S.N Colonia Pakal-Ná

Tortas Dany

Cochinita, Barbacoa y Pollo

PERIFERICO SUR FRENTE AL OXXO

EL ARBOLITO

Barrio San José, Calle Emilio Rabaza, esq. Ydallo Huerta

Manejamos pedidos a mayores y menudeo

TECATE

ABARROTES VINOS Y LICORES

916 112 67 00

Dirección: calle San Juan del barrio San Francisco en la colonia Pakal-Ná

TACOS Y QUESADILLAS "DON ALFREDO"

916 113 30 63

Res, cerdo, chistorra, chorizo argentino o mixto.

Mega Krunch Pollos

Un krunch de puro sabor!

916.138.14.07

SERVICIO TÉCNICO LUJAN

Luján ATM

916.348.73.02

Col. Ampliación La Mielera

Quiropráctico Arbey Pérez

Atención previa cita.: Cel. 961 236 88 15

Calle 5 de Febrero a unos pasos de antes Sedesol.

SUPER SIX

HIELO * MICHELADAS * LICORES

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO

916 124 06 63

Av. Independencia esq. Periférico Sur, Palenque, Chiapas.

Grúas Luvoli

Servicio de Grúas las 24 Hrs. Local y Foráneos

Maniobras - Arrastres - Salvamentos

Tel. 345 1194

Independencia s/n Col. Pakal-Ná

DICARE CENTRO ODONTOLÓGICO

Vicente Guerrero esq. 9a. Sur a una cuadra del parque de feria Palenque, Chiapas

916.141.4197
916.345.2364

Contáctanos por WhatsApp

916.112 9862 DP

PALENQUE

NA CHAN KAN CAFETERÍA & TOURS

En el corazón de Palenque

916.348.9208

Visítanos en el andador turístico

Salón "Kevin Iglesias"

*UÑAS *RAYITO *MECHAS *ALACIADO PERMANENTE *KERATINA *CORTE Y MUCHO MÁS.

916 101 9805

20 noviembre frente al Maya Pakal

Sinners

SEXSHOP Y LENCERÍA PALEQUE, CHIAPAS

José Aguilar Evo Sinners

916 110 09 16

Calle. Independencia entre 6 y 7 Sur.

MUEBLERIA HOGAR DE PALENQUE

Todo para tu hogar...

9163452070 9161277945

ANÚNCIATE AQUÍ

NISSAN

Chesa Palenque

CARR. AEROPUERTO KM. 1, GUAYACÁN LA LOMITA, PALENQUE, CHIAPAS

916.112.3513

TAPICERÍA AUTOMOTRÍZ

José M. López Ríos propietario

Tel. 916 109 00 15
993 150 2193

Calzada Lázaro Cardenas S/N Palenque, Pakal-Ná.

coffee home

916 345 4558
916 142 3109



*TRIBU QUE COSTUMBRA CAMINAR SIN NADA QUE PROTEJA SUS PIES, SOBRE SUPERFICIES NATURALES

SUPER CARNICERÍA "LA ESPERANZA"

100% CARNE DE NOVILLO CORTES AMERICANO

916 345 4251 961 233

Servicio a domi-

ANÚNCIATE AQUÍ

Pollos La Brasa

SERVICIO A DOMICILIO

(916) 114-41-63

AV. 12 DE OCTUBRE ESQUINA ABASOLO

EL REY DEL TONER

Reparación de impresoras, computadoras y Venta de cartuchos, tintas y tóner.

(916) 345-32-12
127-11-08

Calle Independencia entra avenida Nicolás Bravo y Av. Reforma

SERVICIO A DOMICILIO

LOS MASAI

Pueblo nómada y guerrero que habita en Kenia y Tanzania, que se caracteriza por su elevada estatura, en promedio es de 1,80 metros para los hombres y 1,70 metros para las mujeres

AGENCIA: MÉXICO

Es un pueblo nómada y guerrero que habita en Kenia y Tanzania, y que se caracteriza por su elevada estatura.

A pesar de que su dieta es muy limitada, los Masai son conocidos por su gran constitución física. En concreto, por su gran altura, que en promedio es de 1,80 metros para los hombres y 1,70 metros para las mujeres.

Tienen por costumbre caminar sin nada que



proteja sus pies, sobre superficies naturales, irregulares y blandas y activan toda una musculatura que al resto se les (nos) atrofia, por llevar zapatos convencionales y caminar sobre superficies duras.

Sin duda que una caracte-

terística más llamativa es la danza de los saltos, es una de las danzas más conocidas de los Masai y en ella, los hombres de la tribu dan saltos como muestra de hombría y virilidad, mientras las mujeres cantan a su alrededor.

ANÚNCIATE AQUÍ

CENTRO MÉDICO ANGEL

Manejo Integral de Pie Diabético

- Heridas
- LLagas
- Úlceras Varicosas
- Neuropatía Diabética
- Problemas de Circulación

Informes 916 127 7997

Palenque, Chiapas, fra poniente norte, entre Av. Velasco Suarez y Reforma, Barrio China (calle del mercado).

ANÚNCIATE AQUÍ

CAFÉ AJAU

La mejor de la selva Lacandoniana

@cafeajau 961 136 7054

ANÚNCIATE AQUÍ



Lolita Cortés confiesa que la música de Chiquis no le gusta

AGENCIA:
MÉXICO

TV Azteca volvió a encender la pantalla chica con la temporada de La Academia que finalizó hace unas semanas. A lo largo de los años, el programa se ha posicionado como uno de los reality shows musicales más populares de México. La última emisión contó con un panel de jueces de lujo que incluyó a Espinoza Paz, Arturo López "Gavito", Chiquis Rivera y la siempre polémica Lola Cortés. La temporada 14, que culminó el 6 de octubre, estuvo marcada por la gran expectativa generada por la reunión de Chiquis y Lola Cortés, quienes en el pasado protagonizaron un enfrentamiento público. La participación conjunta de ambas figuras generó una gran controversia y mantuvo a la audiencia al borde de sus asientos, deseosa de ver cómo se desenvolverían en este nuevo escenario.

Sin embargo, la dinámica entre ambas cantantes evolucionó de manera sorprendente. A pesar de sus diferencias musicales, Lola Cortés y Chiquis Rivera demostraron una gran camaradería durante el programa, compartiendo momentos agradables y mostrando una evidente conexión. Incluso, en redes sociales, ambas compartieron fotografías juntas, lo que alimentó los rumores de una amistad genuina. Por ello, resultó desconcertante para algunos que ahora Lola Cortés haya hecho declaraciones que parecen contradecir esta imagen de complicidad. ¿Qué paso?

En 2022, la participación de Chiquis Rivera como invitada en La Academia generó una gran polémica. Mientras la mayoría del público y los jueces disfrutaban de su presentación, la actitud de Lolita Cortés llamó la atención. Su expresión seria y los comentarios susurrados a Ana Bárbara fueron interpretados como desaprobación hacia la interpretación de Chiquis. Las redes sociales explotaron con comentarios al respecto, dividiendo a los fans entre quienes apoyaban a Chiquis y quienes justificaban la postura de Lolita. Ante la situación, Chiquis publicó un mensaje en sus redes sociales que muchos consideraron una indirecta hacia la juez, invitando a sus seguidores a mantenerse positivos y a no dejar que las opiniones de los demás afectaran su felicidad.



Aseguran que Adrián Marcelo y su esposa esperan a su primer bebé

AGENCIA:
MÉXICO

En medio de su conocida polémica con Mario Bezares, la creadora de contenido de espectáculos Chamonic ha sorprendido a sus seguidores al revelar en Instagram que la pareja formada por Adrián Marcelo y su esposa Karina Puente estarían esperando su primer hijo. Esta noticia llega después de que, en su participación en "La casa de los famosos México", el influencer y comediante admitiera que tanto él como su esposa deseaban formar una familia, aunque hasta ese momento no habían logrado concebir.



¿Una familia de diez' llegará a su fin?

LUEGO DE 17 AÑOS DE TRANSMISIÓN, CONFIRMARON QUE YA SE GRABÓ EL ÚLTIMO CAPÍTULO DE LA SERIE DE COMEDIA

AGENCIA:
MÉXICO

Una familia de diez' se consolidó en la pantalla chica como una de las series favoritas de todo México. Sin embargo, después de varias risas y grandes momentos, el proyecto podría decir "adiós" a todos sus televidentes. Esta comedia, creada por Jorge Ortiz de Pinedo y Eduardo Meza, causó total sensación en el público. Esto debido a que se han visto identificados con algunas situaciones que vive 'La familia López' en la vida cotidiana.

Sin embargo, anunciaron que estaría muy pronto a salir del aire luego de 17 años de transmisión. ¿Qué pasó? En la más reciente transmi-

sión del programa de YouTube 'Con permiso', Juan José Origel, mejor conocido como Pepillo, dio a conocer la lamentable noticia de que ya se grabó el último episodio de dicha serie protagonizada por Jorge Ortiz de Pinedo.

Según el conductor, después de '13' temporadas de 'Una familia de diez', la producción decidió terminar con la gran historia de 'La familia López'. Incluso, comentó que ¡lo hicieron en grande! "Después de 17 años y 13 temporadas se grabó la última (escena) de 'Una familia de diez'. Después de tanto tiempo y tanta gente que le encantaba. Hicieron la participación de todos los actores que han formado parte de la serie".

Además, Pepillo comentó al público que, pese a que Jessica

Segura salió en "malos términos" con el programa, también se le solicitó su presencia en la grabación del último episodio de 'Una familia de diez'. "Jessica Segura, ella quien interpretaba a 'Tecla' y que en algún momento salió de la serie con malos términos, pues también la llamaron", agregó. Eso no es todo, Origel también dio detalles de la última grabación.

"A todo el elenco que estuvo ahí, mis respetos. Qué bárbaro, todo lo que duraron. Se van con el pie derecho". 'Una familia de diez' se estrenó en 2007. La cual sigue la historia de 'La familia López' que vive en un pequeño departamento en Ciudad de México y se enfrenta a las complicaciones de tener a diez personas en un espacio reducido.



¿Ángela Aguilar y Cristy Nodal no se caen bien?

AGENCIA:
MÉXICO

Cristy Nodal, mamá de Christian nodal, festejó en grande su cumpleaños el pasado 5 de noviembre. En redes sociales circuló un video de la exclusiva celebración. Sin embargo, antes de esta gran fiesta, se rumoró que Cristy no quería ver ni en pintura a su nuera, Ángela Aguilar. Nuestra fuente reveló que la mamá del sonoreño no se lleva bien con la hija de Pepe Aguilar. Incluso, le prohibieron subir fotos con Cazzu, ex de su hijo, debido a que se nota la mejor relación con la argentina, que con la esposa de Nodal. "Aneliz está molesta de que Cristy no tenga la misma actitud con su hija. Es decir, su exnuera y ella siempre tuvieron un trato de mejores amigas. En varias ocasiones las vimos en fotos y eventos juntas. Quieras o no,

son detalles en los que una como mamá se fija".

Después, Javier Ceriani dijo en 'Chisme no like' que podría suscitar un fuerte enfrentamiento entre Ángela y Cristy. Esto porque la madre de Nodal sentía un profundo rechazo hacia su nuera y las circunstancias podría desencadenar una confrontación en su fiesta de cumpleaños. "Cristy Nodal detesta profundamente a Ángela Aguilar... Si llega Ángela Aguilar en el avión privado y Cristy se toma tres tequilas, la guerra que se puede armar en el rancho grande, y le canta la entrevista americana que dio, se va a armar la de Dios esta noche. Ángela no vayas al cumpleaños de tu suegra, te recomiendo que no te subas al avión privado de Nodal, deja que él vaya al cumpleaños de su madre, que la familia festeje en paz".

Después de los rumores sobre una mala relación entre Cristy y Ángela, en redes sociales, circuló un video en el que se ve la familia, con una sonrisa de oreja a oreja, en plena celebración. Al parecer, no hubo pleito alguno. La suegra y la nuera fueron captadas conviviendo de manera cordial. Sin embargo, Maryfer Centeno se dio a la tarea de analizar dicho videoclip y señalar si su lenguaje corporal apunta a una "poca afinidad" entre ellas.

LISSET LE ENTREGÓ ANILLO DE PROMESA A SU NOVIO RAMÓN VALDEZ

AGENCIA: MÉXICO

Lisset (50 años) disfruta de su relación con Ramón Valdez (43), con quien lleva 9 meses. Platicamos con la actriz y cantante, y nos confesó que ella fue quien le entregó el anillo de promesa al actor. "Estamos muy contentos con lo que hemos formado. Ha sido de mucho aprendizaje. De la mejor relación amistosa y amorosa que he tenido. Primero comenzamos siendo amigos". "Por el momento, él sigue viajando entre Los Ángeles y México. Cuando le toca estar una temporada aquí, vive en mi casa y la pasamos increíble".



José Eduardo Derbez acepta el parecido de su hija con su padre

AGENCIA:
MÉXICO

Eugenio Derbez ha vuelto a ser el centro de atención en las redes sociales tras compartir una emotiva publicación donde destaca el sorprendente parecido entre él y su nieta, hija de José Eduardo Derbez. A través de su cuenta de Facebook, Derbez publicó una imagen comparativa de él cuando bebé y la de su nieta, acompañada de la frase: "Volví a nacer por 5a. vez".

Este mensaje, puso en evidencia la poderosa genética familiar que ha sido blanco de admiración entre sus seguidores, de chiste familiar entre los Derbez.

La publicación de Derbez rápidamente se viralizó, desatando una ola de comentarios que resaltan el impresionante parecido entre el actor y sus descendientes. Frases como "Esos genes son fuertes" y "Todos se parecen al abuelo Eugenio" se repiten constantemente, evidenciando la clara herencia genética que se manifiesta en cada miembro de la familia.

La menor de la dinastía Derbez se convirtió en la primera nieta de Victoria Ruffo. Dado el historial familiar, era de esperarse que la actriz anhelaba un parecido menos evidente con Eugenio Derbez en su primera nieta, buscando quizás una nueva línea en la descendencia. "Yo le dije: de hecho, se parece más a él que a mí. Ya no hay de otra; es otra generación más. Es el gen Derbez."

También se le preguntó si hubiera preferido que se pareciera a su madre Victoria Ruffo o a su esposa, Paola Dalay, aseguró con serenidad que le era indiferente el parecido físico. Sin embargo, añadió que, dada la cantidad de miembros de la familia Derbez con rasgos similares, no le hubiera molestado una mayor diversidad en los rasgos de su hija. "Ya somos muchos, como estampitas repetidas."



Yolanda Andrade recuerda el papel que afectó su salud

AGENCIA: MÉXICO

Aunque ahora es más conocida por su carrera como conductora, Yolanda Andrade también participó en varios melodramas como 'Los hijos de nadie' y 'Yo no creo en los hombres', coronándose como una de las actrices más reconocidas en la época de los 90 y parte de los 2000. Recientemente, la afamada presentadora habló sobre su paso por las telenovelas y recordó la vez en la que se enfermó gravemente por un personaje.

En una transmisión de 'Montse y Joe', con actrices invitadas, Yolanda contó que todo esto sucedió mientras trabajaba 'Retrato de familia', de 1995 donde compartió créditos con Helena Rojo, Alfredo Adame y Diana Bracho. La conductora relató que encarnar al personaje de Elvira Preciado Mariscal en 'Secretos de familia' fue sumamente complicado, pues siempre estaba enojada, lo que le provocó un grave problema digestivo muy grave.

Al escuchar la anécdota de Yolanda, la psicóloga Martha Sánchez, quien se encontraba en el programa Montse y Joe, mencionó que, sin importar si son "verdaderas o ficticias", las emociones pueden afectar al cuerpo humano. La actriz Eugenia Cauduro, quien también estaba en el programa, explicó que ella suele hacer todo un "ritual" para despedirse de sus personajes.